
日時：令和４年１０月５日 (水)
場所：春日井商工会議所

４階 会議室ＥＦ

生産性向上・
業務効率化委員会



議題１．令和4年度委員会事業の進捗状況
について

議題２．その他（意見交換）

【情報提供】
中小企業の生産性向上・業務効率化の取組み事例紹介

公財）あいち産業振興機構

総務企画部課長兼情報統括官 日沖 純一 氏



議題１．令和4年度委員会事業の進捗状況について

【会議所役員】

第１９期 ２０１９．１１．１ ～ ２０２２．１０．３１
第２０期 ２０２２．１１．１ ～ ２０２５・１０．３１

【委員会活動】

第１９期 ２０２０．４．１ ～ ２０２３.３．３１

【令和３年度委員会経過】

先進的な取組企業の見学会を予定していたが、コロナ禍における緊急
事態宣言のもと中止

代替え案として 視察会を撮影し会員企業へ動画配信 を企画

動画配信の課題 視察先企業の機密事項が多く、撮影場所が限られる

今年度、コロナも落ち着いた段階で視察会を再開



【令和４年度委員会事業実施状況】

開催日 内 容 参加者

5月19日 セミナー IT導入補助金活用で業務改善セミナー 12名

5月23日
オンライン
セミナー

IT導入補助金活用で業務改善セミナー 6名

6月13日 委員会・視察会第１回委員会・視察会 ㈱イマヨシ様 12名

7月27日 視察会 視察会 ナビエース㈱様 16名

8月26日
オンライン
セミナー

スマホで今できることから生産性向上セミ
ナー

12名

10月5日 委員会 第2回委員会



生産性向上・業務効率化委員会主催
企業視察見学会 実施報告

①株式会社イマヨシ
6月13日(月)13:30～15:30

②ナビエース株式会社
7月27日(水)14:00～16:00



株式会社イマヨシ 視察見学会 報告①

6

日 時：令和4年6月13日(月)13:30～15:30
出席者：委員5名、木野瀬副会頭、山下アドバイザー、オブザーバー5名、事務局5名
テーマ：イマヨシ流～女性活躍による人材育成・確保から生産性向上へ～

①今川社長より会社概要を説明

割合が多い女性社員に長く就業してもらうために、有給休暇の整備・
職場環境の改善・退職金制度の拡充・福利厚生の充実を行っている。
長く勤めてもらえば、採用費用も少なくでき、生産性向上に。

②会社内視察・見学

２班に分かれ、

本社では位牌の彫り作業・

確認作業の様子と倉庫を、

B棟(別棟)では輸入位牌の

点検作業や修理作業を見学。



株式会社イマヨシ 視察見学会 報告②
③従業員さんのご意見（営業部課長及び30・40・50代のパート従業員）

・２週間程度休みをとっても「お互い様」の風潮が根強く働きやすい。
・パート従業員の就業時間が15:45までのため、みんなで帰れて良い。
・社長に困ったことを相談すると、すぐに改善してくれることが良い。

トイレの増設や、職場の飲み物・お菓子の会社提供など。

・パートでも異動があり、いろいろな仕事をさせてもらえる。

・彫り作業のパートとして入社し、途中で社員に転換した。続けてこられたのは、

いい人に恵まれた点と、職場の近さだと思う。



ナビエース株式会社 視察見学会 報告①
日 時：令和4年7月27日(水)14:00～16:00
出席者：委員3名、木野瀬副会頭、オブザーバー11名、事務局7名
テーマ：独自の開発力で、ニッチ市場で勝負

①大辻󠄀社長よりご挨拶

②今川委員長挨拶

③会社概要DVD視聴

④２班に分かれ会社視察・見学

テクニカルサロンではナビエー

スの変革の歴史を実際の製品を

見ながら説明。

工場では生産性向上のため行っ

ている取組や、効率向上を実現

した機械等を見学。



ナビエース株式会社 視察見学会 報告②
④質疑応答（以下は抜粋）
・生産性や業務効率化を高めるための社内的取組
…各部門でグループを作る「ZD小集団活動(無欠点運動) 」を実施。
ISO目標に則した目標を立て、月に１度「ZDグループ長会議」を開催、自
分たちの活動内容と実績を報告し情報共有。

・社員の意識改革による生産性向上に伴う評価制度
…各自が掲げた目標レベル・目標達成度・会社への貢献度での絶対評価。

⑤東海林副委員長挨拶



今後の予定について

視察会の継続実施

11～1月頃までに市内企業２社
を実施
※参考 市内愛知ブランド企業一覧

会員企業へ向けた視察報告

視察先企業の生産性向上・業務効
率化の取組を会議所ニュ―スやＨ
Ｐ等へ掲載し、ヒントとしてもら
えるよう周知

ナビエース㈱


